





Son pruebas que detectan la presencia de anticuerpos frente al virus de la inmunodeficiencia humana (VIH) y del virus de la hepatitis C (VHC). Estas prueba rápidas se hacen con una muestra de fluido oral.

¿Cómo se hace?



Se recoge el fluido oral pasando suavemente la espátula del dispositivo de detección por las encías.

La espátula se introduce a continuación en un frasco de líquido revelador.

Pasados 20 minutos el indicador que se encuentra en el mango del dispositivo informará si el resultado es reactivo o no.



El indicador consta de dos líneas (de color rojizo), una correspondiente al control del propio dispositivo de medida y otra correspondiente al resultado de la muestra del paciente. Es muy sencilla de hacer y no causa ninguna molestia.

Todos los materiales utilizados son de un solo uso y desechables.

¿Qué es el período ventana en la infección por el VIH y el VHC?



El tiempo que pasa desde que una persona se infecta con VIH o con VHC hasta que produce anticuerpos contra estos virus.

Estos anticuerpos son los que nos permiten detectar el VIH y el VHC en esta prueba. Por lo tanto, puede suceder que la prueba no detecte los anticuerpos en una persona recientemente infectada, porque aún no hubo tiempo a que se formaran. En este caso, es debido a este período ventana; el resultado de esta prueba sería un falso negativo, ya que la persona sí que está infectada y, además, puede transmitir estas infecciones.

A este espacio de tiempo se le llama período ventana y puede ser de hasta 3 meses. Por esta razón solo son definitivos los resultados de pruebas en las cuales entre la última práctica de riesgo y la realización de la prueba transcurrieron más de 3 meses.

Muestra paciente



Resultado no reactivo de la prueba:

El indicador de la prueba muestra una línea (rojiza) después de meter la espátula con la muestra del paciente en el líquido revelador durante 20 minutos.

Esta línea, correspondiente al control, indica que el dispositivo

funciona correctamente. No obstante, la ausencia de la segunda línea,

correspondiente a la muestra del paciente indica que la prueba no detecta anticuerpos del VIH o VHC en la muestra de fluido oral analizada. En este caso, el resultado no es reactivo, es decir, que la persona NO está infectada con VIH o el VHC.

Solo serán válidos los resultados en los cuales pasaron más de 3 meses entre la última práctica de riesgo y la realización de la prueba.

Muestra paciente Control



Resultado reactivo de la prueba:

El indicador de la prueba muestra dos líneas (rojizas) después de meter la espátula con la muestra del paciente en el líquido revelador durante 20 minutos.

La primera línea, correspondiente al control, indica que el dispositivo funciona correctamente. La segunda

línea, correspondiente a la muestra del paciente, indica que la prueba de VIH o de VHC detecta anticuerpos en el fluido oral analizado. En este caso el resultado es reactivo, es decir, que la persona puede estar infectada con el VIH o el VHC. Por lo tanto, se deben realizar pruebas más específicas de laboratorio para confirmar o descartar estas infecciones. Mientras no se confirme o descarte la infección, se reforzará la práctica de sexo seguro, mediante el uso de preservativo en las relaciones sexuales anales, vaginales y buco-genitales, para evitar la reinfección o contagio de las parejas sexuales.

¿Por qué y quién debe hacer la prueba rápida de VIH y de VHC en el fluido oral?

Muchas personas que están infectadas desconocen que lo están y por eso pueden evolucionar a formas más graves de estas enfermedades y perder la oportunidad de recibir tratamiento médico adecuado.

El diagnóstico y seguimiento médico desde estadios iniciales mejorarían mucho su pronóstico. También pueden transmitir, sin darse cuenta, el VIH o el VHC a sus parejas sexuales.

Estas pruebas son importantes para ayudar a diagnosticar a estas personas que desconocen sus infecciones.

Estas pruebas son especialmente recomendables en personas que tuvieron prácticas de riesgo como pueden ser:

- Los hombres que tienen relaciones sexuales con hombres (HSH) y que no usaron preservativo.
- Las personas heterosexuales que tienen múltiples parejas sexuales y no usaron preservativo.
- Las personas que ejercen la prostitución y sus clientes y no usaron preservativo.
- Las personas que compartieron jeringas y otros materiales para invectarse drogas.

Entidades comunitarias donde hacer la prueba rápida de VIH y VHC anónima y gratuita



VIH VLC Prueba rápida en el fluido oral ANÓNIMA

Obtén la lista de entidades tecleando este enlace en tubuscador de internet:

https://www.sergas.es/Saude-publica/VIH-Entidades-probas-rapidas

La realización de la prueba rápida en el fluido oral es anónima y confidencial.

Una prueba rápida reactiva no es diagnóstica y por lo tanto deberá ser confirmada por pruebas de laboratorio.

Recuerda que también puedes hacer una prueba diagnóstica del VIH y/o VHC de laboratorio solicitándola a tu médico/a de cabecera.

Puedes pedir información sobre el VIH o VHC en los lugares donde hacer la prueba rápida en fluido oral en el teléfono 881 542 914 de lunes a viernes de 8:00 a 15:00 horas



